
Henrique amplia repasse para escolas de sumaré

Até 2030, a Brado, empre-
sa referência em serviços 
de logística multimodal, 
vai investir R$ 200 mi-
lhões no terminal de Su-
maré. O investimento faz 
parte do projeto Carrossel 

e será concentrado no au-
mento da capacidade está-
tica do terminal, bem co-
mo na infraestrutura logís-
tica, contribuindo direta-
mente para a eficiência de 
descarga dos caminhões 

na cidade. Hoje, a unida-
de de Sumaré é capacita-
da para receber 150 cami-
nhões/dia. A expectativa é 
que esse número salte pa-
ra 400 caminhões/dia nos 
próximos anos.        PÁGINA 09

Brado pretende atender indústrias regionais, uma vez que 
terminal local é entroncamento ferroviário que conecta o país

divulgação

Empresa anuncia 
R$ 200 milhões em 
terminal de Sumaré 
para importações

Hortolândia registra maior aumento
percentual de empregos na região
Caged aponta que trabalho com carteira assinada cresceu 245,6% na cidade em fevereiro deste ano ajudando a 
manter equilíbrio e saldo do emprego positivo entre os cinco municípios; setor de serviços criou 443 vagas  PÁGINA 04
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Nada menos que 108 veículos foram abordados durante a “Operação Integrada” 
conjunta entre GCM (Guarda Civil Municipal), Fiscalização de Trânsito da Pre-
feitura de Nova Odessa e a PM (Polícia Militar) realizada neste domingo (30) em 
diversos “pontos sensíveis” de Nova Odessa. Foram aplicadas 14 autuações e uma 
habilitação vencida foi apreendida. Rachas e perturbação do sossego estão entre 
irregularidades verificadas.                                                                                                  PÁGINA 08

O prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Republicanos), realizou na manhã des-
ta segunda-feira (31), um encontro com 13 empreendedores do setor da beleza, 
reforçando o compromisso da administração municipal com o fortalecimento 
do setor de serviços na cidade. Este é o terceiro encontro do prefeito neste ano 
com representantes do empresariado local para impulsionar o desenvolvimen-
to econômico do município.                                                                                       PÁGINA 10

O presidente do Tribunal Regional Eleitoral de São Paulo (TRE-SP), desembarga-
dor Silmar Fernandes, inaugurou oficialmente na sexta-feira (28) a nova sede do 
Cartório da 323ª Zona Eleitoral de Paulínia. O prédio, em funcionamento desde 
dezembro de 2024, na Rua Salvador Lombardi Netto, 144, no bairro de Nova Paulí-
nia, possui instalações climatizadas e acessíveis em um espaço amplo.         PÁGINA 06

Nova odessa 
combate rachas e 

multa infratores
zezé fomenta empreendedores 
da beleza e estuda associação

Juiz aprova estrutura do novo 
cartório eleitoral de Paulínia
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sumaré e Hortolândia somam 
seis mortes por dengue  PÁGINAs 03 e 07

danilo barros quer prevenir 
acidentes em piscinas     PÁGINA 06

câmara vota entrega 
de protetores de ouvido 
a alunos com autismo  PÁGINAs 03 

vítImAs dA ePIdemIA

ProJeto de leI

sessão em sumAré

Mais recursos no programa ‘dinheiro direto na escola Municipal’ vai atender pedidos de manutenção  PÁGINA 07



Arecente proposta de modificação 
da Lei de Direitos Autorais no Rei-
no Unido, que contempla a possi-

bilidade de reconhecimento de autoria de 
obras criadas por Inteligência Artificial 
(IA) utilizando conteúdos de artistas hu-
manos, sem o consentimento prévio des-
tes, tem gerado grande celeuma no meio artísti-
co e jurídico. Artistas de todas as sortes, princi-
palmente músicos, estão se mobilizando contra 
essa mudança e cogitando um protesto do silên-
cio, argumentando que ela pode minar os prin-
cípios fundamentais da propriedade intelectual 
e desvalorizar o trabalho humano. Diante dis-
so, é crucial analisar não apenas os aspectos le-
gais, mas também os impactos sociais, culturais 
e econômicos dessa proposta, que pode afetar pa-
ra além das fronteiras do Reino Unido.

A proposta em questão sugere que os artistas 
(humanos) se manifestem explicitamente contra 
o uso de suas obras por sistemas de IA – o que de-
safia a lógica por trás da Lei de Direito Autoral no 
geral, uma vez que a “praxe” é se manifestar au-
torizando terceiros e não o contrário (esse con-
trário é chamado de sistema “opt-out”). Assim, 
essas obras poderiam ser utilizadas para treinar 
algoritmos e gerar “novas criações”. 

Para a indústria da música, essa mudança po-
de ter consequências profundas e até mesmo ir-
reversíveis. Artistas e compositores dependem 
dos direitos autorais não apenas como fonte de 
renda, mas também como forma de proteger sua 
identidade artística. A possibilidade de que suas 
músicas sejam utilizadas para treinar sistemas 
de IA sem sua permissão pode levar à criação de 
obras derivadas que diluem a autoria original 
e, potencialmente, competem no mercado com 
as criações humanas – o que pode desfavorecer 
ainda mais artistas de países menos abastados.

Além disso, a proposta pode desincentivar a 
criação artística. O que é particularmente preo-
cupante em um momento em que a indústria cul-
tural já enfrenta desafios significativos devido à 
digitalização e à pirataria.

É importante ressaltar que a inteligên-
cia artificial, por mais avançada que se-
ja, não possui emoção ou consciência. Ela 
opera com base em dados e algoritmos, 
mas não cria de forma autônoma no sen-
tido humano da palavra. A criatividade 
humana é fruto de experiências, senti-

mentos, contextos culturais e histórias pessoais, 
elementos que a IA não pode replicar. Portanto, 
atribuir autoria a sistemas de IA é, de certa for-
ma, desumanizar o processo criativo.

Se faz essencial que reconheçamos o valor ine-
rente do trabalho artístico humano e a necessi-
dade de proteger os direitos dos criadores. Isso 
não significa ser contra o uso da inteligência ar-
tificial, mas sim garantir que ela seja utilizada de 
maneira ética e respeitosa, em colaboração com 
os artistas e não à custa deles. A tecnologia deve 
ser uma ferramenta para ampliar as possibilida-
des criativas, e não um mecanismo para substi-
tuir ou explorar os criadores humanos.

Assim, a realidade discutida fora do Brasil é de 
extrema importância, pois também somos signa-
tários de tratados internacionais que poderiam 
assistir essa possível nova tendência e modificar 
por completo a nossa lei e o mercado.

A inteligência artificial é uma ferramenta po-
derosa que pode revolucionar a indústria criati-
va, mas seu uso deve ser guiado por princípios 
éticos e legais que protejam os direitos dos ar-
tistas humanos. A proposta de modificação da 
Lei de Direitos Autorais no Reino Unido, embo-
ra bem-intencionada em sua busca por promo-
ver a inovação, corre o risco de desvalorizar o tra-
balho humano e minar os fundamentos da pro-
priedade intelectual.

Assim, acredito que a tecnologia deve ser uma 
aliada, e não uma ameaça aos artistas e qual-
quer outro profissional, mas isso só será possí-
vel se houver um diálogo aberto e um compro-
misso com os valores humanistas que funda-
mentam o direito autoral. Afinal, a arte é uma 
expressão da alma humana, e nenhuma máqui-
na pode substituir isso.

Propriedade Intelectual: 
o protesto do silêncio, a IA 

e o futuro do Direito Autoral 
Clara Toledo Corrêa  é especialista em Propriedade Intelectual e Industrial e advogada da Toledo Corrêa Marcas e Patentes

n  Charge

Nesta terça-feira, dia 01 
de abril, será celebrado 
o Dia da Mentira, data 

anual em alguns países euro-
peus e ocidentais em que é co-
mum fazer brincadeiras e pega-
dinhas para comemorar. Mas 
quando uma mentira se torna 
crime? Práticas aparentemen-
te inofensivas, com mentiras e 
pegadinhas, em alguns casos 
ultrapassam os limites legais e 
ferem o Código Penal Brasileiro. 
A liberdade de expressão, em-
bora constitucionalmente as-
segurada, não é absoluta e en-
contra limites claros no respei-
to à honra, à dignidade e à ima-
gem das pessoas. 

A mentira, ainda que dita 
em tom de brincadeira, torna-
-se inaceitável no momento em 
que passa a causar danos con-
cretos à reputação ou integri-
dade moral de alguém, confi-
gurando, assim, crimes contra 
a honra. “Entre esses crimes, 
destacam-se principalmente a 
calúnia, a difamação e a injú-
ria, e é essencial compreender 
as diferenças entre eles”, expli-
ca o advogado criminalista Vi-
nícios Cardozo, do GMP|G&C 
Advogados Associados.

A calúnia (art. 138 do Código 
Penal) ocorre quando alguém 
atribui falsamente à outra pes-
soa a prática de um crime, sa-
bendo que essa acusação não 
é verdadeira. A pena prevista 
é de detenção de seis meses a 
dois anos, além de multa. “Já a 
difamação (art. 139 do Código 
Penal) consiste em atribuir a 
alguém um fato ofensivo à sua 
reputação, mesmo que este fato 
seja verdadeiro. O que impor-
ta é que tal atribuição prejudi-
que a imagem social ou profis-
sional da vítima perante tercei-
ros”, detalha Cardozo. A pena 
para difamação é de três meses 
a um ano de detenção, acresci-
da de multa.

A injúria (art. 140 do Códi-
go Penal) caracteriza-se pela 
ofensa direta à dignidade ou ao 
decoro da vítima, sem neces-
sidade de divulgação a tercei-
ros. Trata-se de uma agressão 
moral direta entre ofensor e ví-
tima, cuja pena é semelhante 
à da difamação: três meses a 
um ano de detenção e multa. 
No contexto digital atual, es-
ses crimes contra a honra têm 
se tornado cada vez mais fre-
quentes, especialmente em ra-
zão do uso das redes sociais e 
aplicativos de mensagens ins-
tantâneas, nos quais informa-
ções falsas ou ofensivas rapida-
mente ganham grande alcan-
ce e repercussão.

“Justamente por isso, o Có-
digo Penal prevê uma circuns-
tância majorante específica 
para situações em que a ofen-
sa é praticada por meio que fa-
cilite sua divulgação ou per-
mita que atinja um número in-
determinado de pessoas, co-
mo é o caso das redes sociais, 
da internet, da imprensa ou de 
outros meios de comunicação 
em massa”, avalia o advogado. 
Prevista no artigo 141, inciso 
III do Código Penal, ela eleva a 
pena dos crimes contra a hon-
ra em um terço, reconhecendo 
que a utilização de meios am-
plos potencializa o dano mo-
ral e intensifica a gravidade do 
crime praticado.

Dia da Mentira: 
quando uma 
brincadeira 

pode virar crime
Vinícios Cardozo

é advogado criminalista do GMP|G&C 
Advogados Associados
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Clima região

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva 

à tarde e à noite. 

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 32 o

Dados de um estudo realizado pela Univer-
sidade de Londres apontam que um cigar-
ro por dia pode reduzir a expectativa de vi-

da em cerca de 20 minutos, um dado que se soma a 
um outro trabalho no qual médicos londrinos fu-
mantes foram avaliados e comparados a médicos 
que não fumavam. Nesse estudo, a conclusão foi 
de que o fumo reduz o tempo de vida em 10 anos, 
em média. “Uma coisa importante também é o se-
guinte: você parar quando jovem pode trazer mais 

benefícios do que parar de fumar numa idade mais 
avançada. Foi demonstrado que parar de fumar 
aos 40 anos, por exemplo, reduz o risco de morrer 
de doenças associadas ao tabagismo em até 90%. 
Então, veja, esta semana me procurou uma moça, 
estudante, que ela percebeu que está dependente 
do cigarro e uma dependência leve da maconha. 
Então, o jovem já está percebendo o que é depen-
dência de nicotina, que é o diagnóstico da doença 
relacionada ao tabaco”, avalia o colunista.

Apenas um cigarro por dia pode 
reduzir sua vida, diz pesquisa

João Paulo Lotufo é coordenador do projeto antitabágico do Hospital Universitário da USP e responsável do Projeto antitábagico 
Dr. Bartô e os Doutores da Saúde, profilaxia de tabagismo, gravidez precoce e álcool em escolas de São Paulo



Protetores minimizam ruídos, abafam barulhos excessivos no ambiente escolar e ajudam a melhorar a qualidade do 
aprendizado e bem-estar dos alunos; projeto a ser apreciado prevê fornecimento gratuito na rede pública de Sumaré

Câmara vota distribuição de protetores 
auriculares a estudantes com autismo

divulgação

Na sessão da Câmara de 
Sumaré desta terça-feira 
(1), os vereadores votam o 
Projeto de Lei 244/2025, 
que institui o fornecimen-
to de protetor auricular 
para crianças com Trans-
torno do Espectro Autis-
ta (TEA) que frequentam 
a rede municipal de ensi-
no. De autoria do verea-
dor Alan Leal (PRD), a pro-
posta compõe, juntamen-
te com outro projeto, a Or-
dem do Dia da 9ª reunião 
ordinária de 2025, que tem 
início marcado para 10h e 
contará com transmissão 
online pelo Youtube.

De acordo com o PL, en-
tende-se por criança com 
TEA aquela que possua 
diagnóstico baseado na 
Lei Federal nº 12.764, de 
27 de dezembro de 2012, 
que institui a Política Na-
cional de Proteção dos 
Direitos da Pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista. O fornecimento 
de protetores auricula-

res para elas será gratui-
to e deverá ser realizado 
no âmbito da rede muni-
cipal de ensino.

Ainda segundo a propos-
ta, os protetores auriculares 
terão como objetivo prin-
cipal minimizar o impac-
to de ruídos e abafar baru-
lhos excessivos, especial-
mente no ambiente escolar, 
com o intuito de melhorar 
a qualidade de aprendiza-
do e bem-estar das crian-
ças com hipersensibilidade 
auditiva, prevenindo crises 
e desconfortos.

Na justificativa do pro-
jeto, Alan Leal afirma que 
“o fornecimento dos pro-
tetores é uma medida sim-
ples, mas de grande im-
pacto para minimizar os 
efeitos da hipersensibi-
lidade auditiva, propor-
cionando um ambiente 
mais confortável e aces-
sível para essas crian-
ças. A iniciativa está ali-
nhada com a Lei Federal 
nº 12.764/2012, garantin-
do direitos fundamentais 
para o desenvolvimento 
e inclusão desses indiví-

duos. Além de proporcio-
nar mais qualidade de vi-
da para as crianças com 
TEA, essa medida tam-
bém beneficiará a dinâ-
mica escolar, permitindo 
que professores e profis-
sionais da educação tra-
balhem de maneira mais 
eficaz com os alunos que 
necessitam desse supor-
te”, completa o vereador.

Ordem dO dia
Também na sessão desta 

terça-feira, estará em de-
bate o PL nº 188/2025, que 
institui a Semana Cultural 
Mostre seu Talento no mu-
nicípio. Apresentada pelo 
vereador Professor Edinho 
(Republicanos), a propos-
ta tem como objetivos es-
timular o potencial artís-
tico de pessoas ou grupos 
que estão se destacando 
na comunidade; propiciar 
mecanismos para o aper-
feiçoamento do potencial 
artístico; desenvolver ati-
vidades que possam desa-
brochar e aprimorar o po-
tencial artístico reconhe-
cido pela sociedade.
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Larvas e lixo 
localizados em 
bairro de monte mor 
geram preocupaçãoCidades

Os trabalhos desenvol-
vidos pelo Controle de Ar-
boviroses de Sumaré não 
param. No fim de semana, 
agentes municipais de en-
demias realizaram nebuli-
zação contra a dengue em 
imóveis especiais e a dede-
tização contra escorpiões 
na Central de Imunobioló-
gicos.  A nebulização cos-
tal foi feita no prédio da 
Defesa Civil e na EMEF 
(Escola Municipal de En-
sino Fundamental) Anto-
nietta Cia Viel. Até o mo-
mento, o município regis-
trou 1.999 casos positivos 
de dengue e quatro óbitos 
em decorrência da doença.

Os imóveis especiais são 
locais não residenciais que 

têm grande fluxo de pessoas 
e podem favorecer a proli-
feração do mosquito Ae-
des aegypti. Já a dedetiza-
ção contra escorpiões e ou-
tras pragas urbanas estão 
sendo realizadas pela UVZ 
(Unidade de Vigilância em 
Zoonoses) em conjunto com 
o Controle de Arboviroses. 
Esse trabalho é realizado 
constantemente nas uni-
dades de saúde e nos pré-
dios públicos municipais.

Nesta segunda-feira (31), 
os agentes de endemias ini-
ciaram os trabalhos de com-
bate à dengue no Parque da 
Amizade, região de Nova Ve-
neza. As equipes seguem até 
esta terça-feira (1º) com ne-
bulização costal, visitas ca-
sa a casa, orientações, e bus-
ca ativa de casos suspeitos e 
positivos de dengue.

 Os trabalhos desenvol-
vidos nas regiões são muito 
importantes para interrom-
per a transmissão da den-
gue. “Porém, é ainda mais 
importante cuidarmos do 
nosso quintal, eliminando 
os criadouros. Não adian-
ta realizarmos esses ser-
viços hoje se, na sema-
na que vem, houver nova-
mente larvas do mosqui-
to se desenvolvendo, reto-
mando todo o ciclo”, expli-
cou o secretário municipal 
de Saúde Rafael Virginelli.

Para combater o mosqui-
to do Aedes são necessárias 
algumas ações simples, co-
mo manter a caixa d’água 
sempre fechada e com tam-
pa adequada, além de re-
mover folhas, galhos e tu-
do o que possa impedir a 
água de correr pelas calhas. 

Não deixar a água da chu-
va acumulada sobre a la-
je também é fundamental.

É necessário lavar sema-
nalmente por dentro, com 
escova e sabão, os tanques 
e recipientes utilizados pa-
ra armazenar água, bem 
como encher de areia até a 
borda os pratinhos dos va-
sos de plantas. A dica é pa-
ra que as pessoas troquem 
a água e lavem os vasos, 
principalmente por den-
tro (com escova, água e sa-
bão), pelo menos uma vez 
por semana.

As garrafas precisam ser 
guardadas sempre de boca 
para baixo. Tão importan-
te quanto descartar cor-
retamente o lixo, princi-
palmente os pneus inser-
víveis, é não jogar lixo em 
terrenos baldios.

Com quatro mortes por dengue, 
Sumaré nebuliza imóveis especiais

Ações em cada região são importantes 
para interromper alta transmissão da doença

divulgação

COmbate intensifiCadO

A Secretaria de Serviços 
Públicos de Sumaré con-
cluiu nesta segunda-feira 
(31) a pavimentação e reca-
peamento da Avenida Re-
nato Selmi, via estratégica 
que conecta a Rodovia Vir-
ginia Viel Campo Dall’Orto 
ao Parque da Amizade, re-

gião de Nova Veneza. Os 
trabalhos contaram com o 
apoio das regionais do Cen-
tro e Nova Veneza e fazem 
parte do programa munici-
pal de recuperação da ma-
lha viária. “A Avenida Rena-
to Selmi, próxima à fábrica 
do Pastifício Selmi, tem um 
grande fluxo e é importan-
te para o trânsito de mora-
dores e trabalhadores da re-

gião. Com a melhoria nes-
sa avenida, trazemos mais 
segurança e conforto para 
motoristas, ciclistas e pe-
destres”, destacou o secre-
tário de Serviços Públicos 
de Sumaré, Juninho Batista.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
acompanhou de perto o an-
damento das obras e res-
saltou a importância do in-

vestimento na manutenção 
das vias públicas. “Nossa 
gestão está comprometida 
em oferecer melhores con-
dições para a população. O 
recapeamento dessa aveni-
da é uma demanda antiga, 
e agora estamos garantin-
do um asfalto de qualidade 
para todos que utilizam es-
sa importante ligação viá-
ria”, afirmou.

Revitalização da Avenida Renato 
Selmi é finalizada, em Sumaré

Via de Nova Veneza é estratégica para 
moradores e trabalhadores da região

Grande fLuxO

divulgação
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PL do vereador Alan Leal está 
na pauta da 9ª reunião ordinária do 
ano, que acontece nesta terça-feira
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resultado de fevereiro

Criação de vagas em Paulínia, Nova Odessa e Hortolândia manteve empregabilidade positiva na região no segundo 
mês do ano, mostram estatísticas oficiais do Caged; setores de serviços, construção civil e indústria estão aquecidos

Hortolândia registrou o 
maior crescimento percen-
tual na geração de empre-
gos formais em fevereiro de 
2025 entre as cinco cida-
des da região, conforme da-
dos divulgados pelo Cadas-
tro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged). O 
saldo de empregos no mu-
nicípio atingiu 553 vagas, 
um aumento de 245,6% em 
relação aos 160 postos de 
trabalho criados no mes-
mo período de 2024.

O saldo total de em-
pregos gerados em feve-
reiro de 2025 nas cida-
des de Hortolândia, Pau-
línia, Nova Odessa, Su-
maré e Monte Mor foi de 
3.392 postos de trabalho, 
um leve aumento de 1,1% 
em relação aos 3.354 em-
pregos criados no mesmo 
mês do ano passado.

Os dados revelam um 
crescimento considerável 
em algumas cidades e re-
dução em outras. Paulínia 
teve um aumento de 43,1% 
na criação de vagas, pas-
sando de 803 para 1.149 
empregos gerados. Nova 
Odessa também anotou 
um crescimento de 46,3%, 
saltando de 317 para 464 
vagas criadas. Por outro 
lado, Monte Mor apresen-
tou uma ligeira redução de 

Hortolândia registrou alta de 245,6% na criação de novos empregos formais no período

Hortolândia lidera aumento na geração 
de empregos entre as cidades da região
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O levantamento do Ca-
ged também aponta que o 
Brasil registrou 89.584 ad-
missões de trabalhadores 
temporários em fevereiro, 
com destaque para o se-
tor de serviços, que foi res-
ponsável por 88.704 des-
sas contratações. Dentro 
desse segmento, as áreas 
de informação, comuni-

cação, atividades finan-
ceiras, imobiliárias, pro-
fissionais e administrati-
vas concentraram a maior 
parte das admissões. No 
estado de São Paulo foram 
60.948 contratações na 
modalidade, sendo 4.507 
na região de Campinas.

Camila Rodrigues, ge-
rente da Employer Recur-

sos Humanos em Campi-
nas, explicou que o tra-
balho temporário tem 
desempenhado um pa-
pel fundamental na in-
serção de jovens no mer-
cado, especialmente pa-
ra aqueles que buscam o 
primeiro emprego. “O tra-
balho temporário é uma 
porta de entrada para jo-

vens talentos sem expe-
riência profissional. Além 
de oferecer uma primei-
ra vivência no mercado, 
também possibilita capa-
citação prática e, muitas 
vezes, abre caminho para 
uma efetivação”, afirma.

Na modalidade tempo-
rária, o trabalhador tem 
anotação em carteira e os 

direitos assegurados pela 
legislação 6.019/1974. Den-
tre os direitos, estão inclu-
sos pagamento de horas 
extras, descanso semanal 
remunerado, 13° salário e 
férias proporcionais ao pe-
ríodo trabalhado. Ele rece-
be 8% dos seus proventos 
a título de FGTS e o perío-
do como temporário con-

ta como contribuição para 
a aposentadoria.  

O trabalhador tempo-
rário pode ser contrata-
do por até 180 dias, com a 
possibilidade de prorroga-
ção por mais até 90 dias. A 
efetivação pode acontecer 
a qualquer momento des-
se período. 

| da Redação

Cresce contratação de trabalhadores temporários no País

gas) e da indústria (143 va-
gas), enquanto Hortolândia 
também apresentou cresci-
mento na indústria, com 71 
empregos criados.

O avanço dos setores de 
serviços e construção ci-
vil, aliado à recuperação 
da indústria em algumas 
regiões, pode impulsionar 
ainda mais o saldo de em-
pregos na região ao longo 
do ano.

reindustrialização
O Brasil fechou o mês de 

fevereiro com saldo posi-
tivo de 431.995 empregos 
com carteira assinada. Esse 
é o maior saldo mensal re-
gistrado na nova série his-
tórica do Caged, que come-
çou em 2020. O ministro do 
Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho, disse que os nú-
meros de fevereiro são re-
sultantes da política de in-
vestimentos e reindustriali-
zação do país adotada pelo 
governo federal. “Nós esti-
mulamos um monte de in-
vestimento e esse é o resul-
tado”, disse Marinho. “Nós 
estamos com um progra-
ma de reindustrialização, 
estamos motivando que a 
indústria se prepare para 
produzir os equipamentos 
de saúde, em vez de impor-
tar. Nós estamos com to-
do o debate sobre a tran-
sição climática, motivan-
do investimento, queremos 

produzir SAF [sigla para o 
Combustível Sustentável 
de Aviação] no Brasil pa-
ra substituir o combustí-
vel poluidor das aeronaves”, 
continuou.

O salário médio de ad-
missão foi de R$ 2.205,25. 
Comparado ao mês ante-
rior, houve uma redução 
real de R$ 79,41 no salá-
rio médio de admissão, 
uma variação em torno 
de - 3,48%.

A maioria das vagas 
criadas no mês de feve-
reiro foram preenchidas 
por mulheres que fica-
ram com 229.163, enquan-
to os homens ocuparam 
202.832 postos.

A faixa etária com maior 
saldo foi de 18 a 24 anos, 
com 170.593 postos. O en-
sino médio completo apre-
sentou saldo de 277.786 
postos. São Paulo gerou o 
maior número de postos de 
trabalho, fechando feverei-
ro com 137.581.

inflação
Marinho disse que o 

Brasil necessita de “gran-
de pacto de mais produ-
ção para conter a inflação”. 
“Me parece também que, 
com o aumento de juros, 
as pessoas não vão deixar 
de comer carne, ovo, ar-
roz e feijão. O debate é ou-
tro, precisamos produzir 
mais”, disse.

10,1%, saindo de 455 pa-
ra 409 empregos. Sumaré, 
que no ano anterior havia 
sido a cidade com o maior 
saldo positivo (1.619 em-
pregos), teve uma queda 
de 49,5%, registrando 817 
empregos gerados em fe-
vereiro de 2025.

destaques setoriais
O setor de serviços foi o 

principal responsável pe-
lo crescimento do empre-
go na região, sendo o des-
taque em Hortolândia, on-
de foram criadas 443 vagas 
nessa área, e em Paulínia, 
com 450 contratações.

Outro setor que impul-
sionou a geração de em-
pregos foi a construção ci-
vil, especialmente em Pau-
línia, que registrou 564 no-
vos postos de trabalho nes-
sa área. Em Nova Odessa, os 
destaques ficaram por conta 
do setor de serviços (153 va-

A cidade de Elias Faus-
to se prepara para mais 
uma edição da Feira Cul-
tural, que acontece na 
próxima sexta-feira (4), 
a partir das 17h, na Pra-
ça dos Arcos. O evento, 
promovido pela Prefei-
tura Municipal, reunirá 
artesanato, gastronomia 
e apresentações musicais, 
proporcionando uma ex-
periência enriquecedora 

para toda a comunidade.
Entre as atrações con-

firmadas, destacam-se os 
shows de Paulo Gaspar, 

trazendo grandes suces-
sos do f lashback, e Ra-
fael Borges, que animará 
o público com o melhor 

do sertanejo.
A Feira Cultural tem se 

consolidado como um es-
paço de valorização dos 
talentos locais e uma im-
portante iniciativa pa-
ra incentivar a econo-
mia criativa do municí-
pio. Além da programa-
ção musical, os visitan-
tes poderão prestigiar o 
trabalho de artistas e em-
preendedores locais, ex-
plorando produtos arte-
sanais e culinária regio-
nal. A entrada é gratuita.

Hortolândia atendeu 538 
mulheres que aguardavam 
na fila de ultrassom trans-
vaginal e de ultrassom de 
mama. Esse é o resultado 
do mutirão dos dois exa-
mes que a prefeitura fina-
lizou no CEM (Centro de 
Especialidades Médicas). 
A ação, realizada em três 
sábados seguidos, marcou 
a programação do Dia e do 
Mês da Mulher, promovida 

pelo município.  De acordo 
com a Secretaria de Saúde, 
estavam agendados previa-
mente 789 exames. Foram 
registradas 251 pacientes 
faltosas, o que representou 
absenteísmo de 31%.

Apesar do absenteísmo, 
a diretora de Atenção Espe-
cializada da Secretaria de 
Saúde, Fátima Gomes, faz 
balanço positivo do muti-
rão. “Essa foi uma impor-
tante ação para fortalecer 
a promoção e o cuidado da 
saúde da mulher, de manei-

ra mais intensa no Mês da 
Mulher. O objetivo central 
foi promover a prevenção e 
o controle de doenças pré-
-existentes”, destaca Fátima.

 Mais uma vez, a direto-
ra reforça a importância da 
população feminina com-
parecer a exames e consul-
tas agendadas na rede mu-
nicipal de saúde. Essa ati-
tude é importante para di-
minuir o absenteísmo, ati-
tude que provoca prejuízo 
para a própria população 
e para o município.

Elias Fausto receberá nova edição 
da Feira Cultural na próxima sexta

Hortolândia atende mais de 500 
mulheres em mutirão de ultrassom

transvaginal e MaMa inCentivo eConôMiCo
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evento reunirá 
artesanato, 

gastronomia e 
apresentações 

musicais

nova odessa: 464 empregos criados
Paulínia: 1.149 empregos criados

sumaré: 817 empregos criados
Monte Mor: 409 empregos criados

Hortolândia: 553 empregos criados

total regional 2025: 3.392 empregos criados

saldo do eMPrego eM fevereiro de 2025

MBA EM FINANÇAS, INVESTIMENTO & BANKING

.com.br
INSCREVA-SE

MARKETING & NEGÓCIOS  18x 450R$
,00

 18x 450R$
,00



Mutirão realizado no Jardim São Sebastião durante o fim de semana revela acúmulo de entulho e reforça orientações 
para combate ao Aedes aegypti; município volta a pedir engajamento da população e cuidado redobrado com a dengue

Larvas e lixo localizados em bairro de 
Monte Mor fazem preocupação crescer

Agentes de endemias da cidade vistoriaram 274 casas e precisaram fazer novas recomendações preventivas

divulgação

A Secretaria de Saúde 
de Monte Mor realizou 
um mutirão contra a den-
gue no Jardim São Sebas-
tião neste fim de semana. 
Durante a ação, os agentes 
de endemias visitaram 274 
residências, encontrando 
uma quantidade significa-
tiva de lixo, entulho, gar-
rafas PET e pneus aban-
donados — todos poten-
ciais criadouros do mos-
quito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue. Além da 
remoção dos materiais que 
acumulam água, os agen-
tes orientaram os mora-
dores sobre medidas pre-
ventivas essenciais para 
combater a proliferação 
do mosquito.

“Os agentes de endemias 
visitaram 274 casas e tive-
ram muito trabalho para 
orientar os moradores do 
bairro sobre a importân-
cia de manter os locais lim-
pos. De acordo com a se-
cretaria, foram encontra-
das muitas larvas de mos-
quitos que podem ser do 
Aedes Aegypti”, informou.

A Prefeitura de Monte 
Mor enfatizou a importân-
cia da colaboração de to-
dos os moradores na ado-
ção de práticas simples, 
mas fundamentais para 
evitar o avanço da doen-
ça. Entre elas, a limpeza 
regular das bandejas de ar-

-condicionado e geladei-
ra, ralos, piscinas e reci-
pientes de água dos ani-
mais de estimação. Tam-
bém é importante garan-
tir que a caixa d’água este-
ja completamente vedada 
e considerar a instalação 
de telas na saída do ladrão. 

O descarte correto de resí-
duos, evitando o acúmulo 
de água em garrafas, potes 
e vasos descartados no li-
xo, é outra medida indis-
pensável. Além disso, re-
comenda-se preencher os 
pratinhos de plantas com 
areia até a borda para im-

pedir a formação de cria-
douros e manter as calhas 
sempre limpas, retirando 
folhas e galhos para evitar 
o acúmulo de água parada.

A prevenção é a estraté-
gia mais eficaz no comba-
te ao Aedes aegypti e que, 
especialmente durante 

períodos de chuvas cons-
tantes, ações simples po-
dem fazer uma grande di-
ferença. A prefeitura aler-
ta ainda para a necessida-
de de vigilância contínua 
e ressalta que, em caso de 
sintomas como febre, dor 
no corpo, dor atrás dos 
olhos, mal-estar e prostra-
ção, os moradores devem 
procurar imediatamente 
uma unidade de saúde pa-
ra diagnóstico e tratamen-
to adequados.

VACINAÇÃO
Os tutores de cães e ga-

tos que ainda não vacina-
ram seus animais contra a 
raiva terão uma nova opor-
tunidade. A Secretaria de 
Saúde irá aplicar o imuni-
zante gratuitamente nes-
ta terça-feira (1). A campa-
nha antirrábica acontece-
rá no prédio da Vigilância 
Epidemiológica que fica na 
Praça Coronel Domingos 
Ferreira, 41. Das 9h às 15h, 
a equipe da Saúde irá vaci-
nar os cães e gatos que te-
nham mais de três meses 
de idade. Cada animal só 
deve ser vacinado contra a 
raiva uma vez ao ano.

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Nova Odessa 
deflagra operação 
contra rachas 
e perturbaçãoCidades

A Câmara de Monte 
Mor vai sediar a 15ª edi-
ção do Encontro da Asso-
ciação Paulista de Escolas 
do Legislativo e de Contas 
(APEL). O evento, promovi-
do pela Escola do Legisla-
tivo de Monte Mor (Elem-
mor), será realizado no dia 
8 de maio, das 8h30 às 17h, 
no Plenário da Casa.

As atividades serão fei-
tas em consonância com 
a Associação Brasileira 
das Escolas do Legislativo 
e de Contas (ABEL). Além 
da Elemmor, a Escola do 

Legislativo de Campinas 
(Elecamp) será parceira na 
organização do evento.

O evento é gratuito e 
destinado aos gestores das 
escolas legislativas, verea-
dores e demais interessa-
dos. Na programação, ha-
verá a mesa-redonda “Co-
municação Institucional: 
novos rumos para transpa-
rência e aproximação po-
pular”. É obrigatória a ins-
crição prévia.

Além das trocas de expe-
riências e do debate sobre 
possíveis ações da APEL 
para o biênio 2025/2026, o 
encontro “pretende refletir 
o papel da comunicação 
institucional e se é possível 
melhorar a transparência 
do Poder Legislativo à so-
ciedade, para maior apro-
ximação popular”.

A mesa-redonda conta-
rá com a participação de 

Rodrigo Galdino, jorna-
lista da Câmara de Mon-
te Mor e mestre em políti-
cas públicas; Marcelo Da-
masceno, jornalista, mes-
tre e doutorando em Co-
municação, que atua no 
Poder Legislativo de Ita-
pevi; e Vinicios Franzoni, 
graduado em Rádio e TV, 
diretor da TV e da Dire-
toria de Comunicação da 
Câmara de Araras.

O evento pretende refle-
tir sobre o uso da comuni-
cação pelas escolas legisla-
tivas para fortalecer o Po-
der Legislativo e o Estado 
Democrático e de Direito; 
garantir a troca de expe-
riências sobre o trabalho 
dessas escolas no desen-
volvimento de projetos de 
formação para cidadania; 
e, ao final, aprovar a carta 
da APEL e eleger a nova di-
retoria da entidade.

Monte Mor vai sediar Encontro 
Paulista de Escolas do Legislativo

Gisele Pereira, Márcio Ramos e Marcos Oliveira, da Elemmor, durante reunião da APEL

divulgação

CâmArA AtIVA

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Monte Mor 
recebeu a doação de 500 
cestas básicas do governo 
paulista. Todas já foram 
entregues na sede do ór-
gão no município.

Uma a uma, as cestas bá-

sicas foram empilhadas no 
local e serão entregues às 
famílias que vivem em si-
tuação de vulnerabilidade 
social em Monte Mor. Em 
cada cesta há arroz, fei-
jão, macarrão, açúcar, en-
tre outros alimentos para 
uma boa alimentação.

A primeira-dama e pre-
sidente do Fundo Social de 

Monte Mor, Milena Rinal-
do, agradeceu a ajuda do 
Governo do Estado. “Ca-
da cesta básica como esta 
certamente fará a diferen-
ça na mesa de muitas fa-
mílias montemorenses. Re-
ceber 500 doações é muito 
importante e nós do Fundo 
Social estamos gratos pelo 
apoio recebido”, afirmou.

Governo do Estado faz 
doação de 500 cestas 
básicas para Monte Mor

Fundo Social fará distribuição de itens para famílias em vulnerabilidade

AjudA NA AlImeNtAÇÃO

divulgação
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Parlamentar recebeu reclamações a 
respeito da falta de posto fixo da CPFL
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Prevenção Para crianças

Projeto visa impedir tragédias como a morte de menina de 9 anos em resort de Campinas, que ficou com cabelo preso 
debaixo d’água; proposta abrange piscinas de uso coletivo nos clubes, em academias, condomínios e hotéis da cidade

O prefeito de Paulínia, 
Danilo Barros (PL), proto-
colou na Câmara Munici-
pal projeto que pretende 
tornar obrigatória a instala-
ção de dispositivos de pro-
teção em motores de suc-
ção de piscinas para evi-
tar acidentes e ocorrências 
graves na cidade.

A proposta prevê medi-
das como a instalação de 
dispositivos de alívio de 
pressão e sistemas de des-
ligamento imediato dos mo-
tores de sucção em piscinas 
de uso coletivo, como as lo-
calizadas em clubes, acade-
mias, condomínios e hotéis.

O objetivo é evitar tra-
gédias como a que ocor-
reu recentemente em um 
resort de Campinas, onde 
uma menina de 9 anos per-
deu a vida ao ter os cabelos 
sugados pelo ralo de uma 
piscina, ficando presa de-
baixo d’água.

O projeto determina que 
todas as empresas respon-
sáveis pela construção, re-

Prefeito afirma que Poder Público deve ‘zelar pela segurança e estabelecer mecanismos de proteção’

Danilo quer evitar acidentes em piscinas 
e propõe proteção de motores de sucção

divulgação “No caso específico, tra-
ta-se de uma intervenção 
proporcional do Poder Pú-
blico Municipal em bens 
de natureza privada, quais 
sejam a determinação de 
que sejam instalados esses 
dispositivos de segurança 
em piscinas de uso coleti-
vo, quais sejam aquelas lo-
calizadas em clubes espor-
tivos, academias, condomí-
nios horizontais e verticais, 
associação de moradores, 
hotéis, pousadas e/ou esta-
belecimentos congêneres. 
O Poder Público, de modo 
prioritário, deve zelar pela 
segurança dos munícipes 
e estabelecer mecanismos 
de proteção contra even-
tuais acidentes ocasiona-
dos em piscinas, razão pe-
la qual se entende que o es-
tabelecimento dessas me-
didas é proporcional, ade-
quado e tem a finalidade de 
assegurar condições míni-
mas de segurança”, afirma 
o prefeito.

Agora, o projeto segue 
em análise pelas comissões 
da Câmara de Paulínia an-
tes de ser levado à votação.

forma ou manutenção de 
piscinas forneçam certi-
ficados de conformida-
de com as normas de se-
gurança estabelecidas pe-
la ABNT e demais legisla-
ções vigentes. Além disso, a 

fiscalização caberá aos ór-
gãos municipais, que de-
verão orientar os respon-
sáveis e realizar inspeções 
regulares nos locais.

O descumprimento da 
lei poderá acarretar pena-

lidades, incluindo multas 
de pelo menos cinco salá-
rios mínimos e até mesmo 
a interdição do funciona-
mento da piscina. Os esta-
belecimentos terão um pra-
zo de 120 dias para se ade-

quar às exigências após a 
publicação da lei.

A medida é avaliada co-
mo fundamental para ga-
rantir a proteção dos fre-
quentadores de piscinas, 
especialmente crianças.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

SINDICATO DOS TRABALHADORES DOS SERVIÇOS PÚBLICOS MUNICI-
PAIS DO PODER EXECUTIVO E DO LEGISLATIVO, ADMINISTRAÇÃO DI-
RETA E INDIRETA DO MUNICÍPIO DE MONTE MOR – SINDSMOR, CNPJ 
11.675.091/0001-81, na pessoa de sua Presidente, regularmente eleita, no 
uso de suas atribuições prevista no Estatuto Social, convoca todos servi-
dores públicos municipais de Monte Mor, a se reunirem em ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA, que se realizará de forma hibrida presencial 
e online (sendo que o link de acesso para a participação online será dis-
ponibilizado a partir de quinta-feira dia 03/04/25 nas redes sociais do 
sindicato : Face book , Instagram e Fanpage) na sexta feira dia 4 de abril 
de 2025, às 17h e 30min, em primeira chamada e 18h e 00min em segun-
da e última chamada, nas dependências da sede social do sindicato, lo-
calizada na Praça da Bandeira nº 116, Centro, município de Monte Mor 
– SP, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1º. Discussão 
e aprovação da Pauta de Reivindicação da Campanha Salarial 2025. 2º. 
Outras discussões pertinentes a Campanha Salarial 2025. 

Monte Mor 30 de março de 2025. 

Marcia Maria Muniz Aparecido (PRESIDENTE)

O presidente do Tribu-
nal Regional Eleitoral de 
São Paulo (TRE-SP), de-
sembargador Silmar Fer-
nandes, inaugurou ofi-
cialmente na sexta-feira 
(28) a nova sede do Car-
tório da 323ª Zona Eleito-
ral de Paulínia. O prédio, 
em funcionamento desde 
dezembro de 2024, na Rua 
Salvador Lombardi Net-
to, 144, no bairro de Nova 
Paulínia, possui instala-
ções climatizadas e acessí-
veis em um espaço amplo. 
O juiz eleitoral de Paulí-
nia, Lucas de Abreu Evan-
gelinos, exaltou as novas 
instalações do cartório.

 “A estrutura antiga era 
uma residência que foi 
adaptada e agora temos um 
prédio amplo e totalmente 
climatizado que foi pratica-
mente construído para re-
ceber o Cartório Eleitoral. 
Dessa forma, conseguire-
mos prestar um serviço pú-
blico ainda melhor à popu-
lação”, afirmou.

No discurso de inaugu-
ração, o presidente do TRE-
-SP ressaltou a importância 
do projeto de assunção dos 
cartórios. “Hoje, estamos 
inaugurando o 15º imóvel 
sob a administração total do 
TRE-SP. Quem ganha com 
isso é a cidade de Paulínia 
e o eleitorado, que agora é 
atendido em um local are-
jado com uma boa estrutu-
ra e fácil acesso. Os servido-
res do nosso quadro e os re-
quisitados também ganham 
um ambiente confortável 
para trabalhar”, disse.

O diretor-geral, Claucio 
Corrêa, enfatizou que cada 
inauguração tem um signifi-
cado grande. “São inúmeras 
etapas e várias áreas envolvi-
das nesse projeto de assun-
ção dos cartórios. Essa polí-
tica traz um benefício muito 
grande não só para um mu-
nicípio em específico e para a 
população, mas também pa-
ra os servidores, o juiz eleito-
ral e todos os demais envol-
vidos no processo eleitoral. É 
uma satisfação muito grande 
participar de mais uma inau-
guração”, comentou.

Com nove servidoras e 
servidores, o Cartório Elei-
toral de Paulínia é respon-
sável por organizar as elei-
ções no município, que 
possui um eleitorado de 
cerca de 87 mil pessoas 
distribuídas em 24 locais 
de votação com um total de 
239 seções. 

Também comparece-
ram à inauguração a juí-
za assessora da Presidên-
cia, Fernanda Colombini, 
o prefeito de Paulínia, Da-
nilo Barros (PL), e o presi-
dente da Câmara Munici-
pal, o vereador Pedro Ber-
narde (DC).

 A aquisição de instala-
ções próprias e a assunção 
dos encargos financeiros 
de cartórios do Estado fa-
zem parte de um proje-
to implantado pelo TRE-
-SP em 2022. Atualmen-
te, a maioria das unidades 
ocupa prédios cedidos pe-
las prefeituras. Com a ini-
ciativa de assunção das se-
des, 44 zonas eleitorais pas-
saram a funcionar em 17 
imóveis administrados pe-
lo TRE-SP.

O vereador Sargento 
Camargo (Republicanos) 
sugere instalar postos de 
atendimento da CPFL e da 
Sabesp no Paço Municipal 
de Paulínia, visando cen-
tralizar esses serviços em 
um único local, facilitan-
do o acesso da população.

Segundo Sargento, a pro-
posta se faz importante de-
vido às inúmeras reclama-
ções sobre a ausência de 
um posto presencial fixo 
da CPFL e a atual localiza-
ção da companhia da Sa-
besp no município.

Ele também solicita in-
formações sobre os aten-
dimentos realizados no Ce-
treim (Centro de Terapia e 
Reabilitação Integrado), in-

Juiz aprova estrutura do novo 
Cartório Eleitoral de Paulínia

Vereador sugere atendimento 
da CPFL e da Sabesp no Paço

323ª Zona eleitoralcentraliZação de serviços

cluindo a faixa etária aten-
dida, demanda e lista de es-
pera, número e especiali-
dade dos profissionais, e a 
forma de acesso ao serviço.

O objetivo é garantir 
maior transparência e faci-
litar o acesso aos tratamen-
tos oferecidos no município, 
devido a dificuldades pa-

ra agendar avaliações com 
profissionais como fonoau-
diólogos e psicopedagogos.

Outras propostas in-
cluem limpeza e desobstru-
ção dos bueiros dos bair-
ros São José e João Ara-
nha e poda das árvores da 
Rua Candida Avelina Cruz, 
também no bairro São José.

Motoristas que trafegam 
na Rua 39, via de interligação 
entre as avenidas Jardim Bo-
tânico e Olívio Franceschi-
ni, devem ficar atentos para 
o fechamento da via, duran-
te todo o dia, no próximo sá-
bado (05). No local, são reali-

zadas obras nas redes de es-
goto e águas pluviais para a 
construção de um novo em-
preendimento na área. De 
acordo com a Secretaria de 
Mobilidade, moradores do 
Condomínio Parque Resi-
dencial Olívio Franceschi-
ni devem realizar o acesso 
no sentido do Terminal Me-
tropolitano de Hortolândia 

pela Avenida Santana e Rua 
Pastor Hugo Gegembauer 
(Pq. Ortolândia).

“Pedimos a colaboração 
dos motoristas para dobrar 
a atenção e circular dentro 
do limite de velocidade per-
mitida”, comenta o diretor 
de operações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, José 
Eduardo Vasconcellos.

Moradores devem ficar atentos para 
interdição de rua em Hortolândia

olívio Franceschini
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DINHEIRO NO CAIXA

Ampliação do programa ‘Dinheiro Direto na Escola Municipal’ visa atender as demandas de manutenção e melhoria do 
ambiente escolar; necessidades urgentes serão contempladas com recurso anunciado pelo governo Henrique do Paraíso

A Prefeitura de Sumaré 
deu um passo importante 
para a melhoria da infraes-
trutura e qualidade peda-
gógica das escolas muni-
cipais com a ampliação em 
R$ 568.059,62 do repasse do 
PDDEM (Programa Dinhei-
ro Direto na Escola Muni-
cipal). A iniciativa visa a 
transferência direta de re-
cursos financeiros para as 
unidades escolares, pro-
porcionando uma gestão 
mais eficiente e autônoma 
dos recursos públicos.

O ato normativo, publi-
cado no Diário Oficial do 
município, estabelece dire-
trizes claras para o repas-
se dos recursos às escolas, 
com foco no atendimento 
das necessidades urgentes 
de manutenção e melhoria 
dos ambientes escolares. O 
recurso será repassado às 
APMs (Associações de Pais e 
Mestres), desde que devida-
mente constituídas, permi-
tindo que cada unidade es-
colar tenha autonomia para 
decidir sobre as prioridades 
de investimento e custeio.

O ato estabelece ainda 
que os recursos serão divi-
didos entre despesas com 
manutenção, reparos, ma-

Repasse será efetuado segundo quantidade de alunos, permitindo distribuição proporcional e justa dos valores

Sumaré corrige defasagem e amplia 
em R$ 568 mil repasse para escolas

divulgação unidades escolares possam 
contar com os recursos ne-
cessários para atender às 
suas demandas imediatas, 
seja para melhorias na in-
fraestrutura ou para o for-
talecimento da qualidade 
pedagógica”, explicou.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) co-
memorou o avanço da cida-
de no setor educacional. “A 
educação sempre foi uma 
das nossas prioridades, e 
com o aumento do repasse 
do PDDEM estamos garan-
tindo mais recursos e mais 
eficiência. Nossa adminis-
tração tem compromis-
so com o futuro das nos-
sas crianças, e essa medi-
da vai resultar em escolas 
mais bem preparadas e alu-
nos com melhor desempe-
nho”, afirmou o prefeito.

A nd ré da Fa r mácia 
(MDB), vice-prefeito, tam-
bém comentou sobre a im-
portância da medida pa-
ra as escolas de Sumaré. 
“O aumento do PDDEM 
representa um avanço na 
forma como a educação 
será gerida em nosso mu-
nicípio. Estamos traba-
lhando para garantir um 
ambiente escolar mais 
adequado para os nossos 
alunos e profissionais da 
educação”, garantiu.

terial pedagógico e aquisi-
ção de itens permanentes, 
como mobiliário e equipa-
mentos. Além disso, o re-
passe será feito conforme 
o número de alunos matri-

culados, permitindo uma 
distribuição proporcional 
e justa dos recursos. As-
sim, 40% dos recursos po-
derão ser usados para in-
vestimentos em materiais 

permanentes e serviços, 
enquanto 60% serão desti-
nados a custeio e material 
de consumo.

O secretário de Educa-
ção Danilo de Azevedo des-

tacou a importância dessa 
ação. “Este é um momen-
to crucial para a educação 
de Sumaré. Com a amplia-
ção do PDDEM neste ano, 
estamos garantindo que as 
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Hortolândia confirmou 
a segunda morte causada 
pela dengue em 2025 e se-
gue o combate ao Aedes 
aegypti, vetor de transmis-
são de dengue, zika e chi-
kungunya. Nesta segunda-
-feira (31), a UVZ (Unidade 
de Vigilância de Zoonoses) 
finalizou a colocação de ar-
madilhas contra o mosqui-
to em casas de moradores 
do Jardim São Sebastião. 
Em paralelo, também esta 
semana, as equipes do ór-
gão percorrem as regiões 
do Jardim Boa Esperança 
e Jardim Nova Europa para 
realizar busca ativa. Já nos 
bairros Jardim Interlagos e 
Jardim Santa Fé, os agentes 
fazem nebulização.

Hortolândia é um dos 
municípios escolhidos pa-
ra participar de um proje-
to-piloto para eliminar o 
Aedes aegypti com o uso 
de armadilhas com larvi-
cida. As armadilhas foram 
desenvolvidas pela Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), instituição do Mi-
nistério da Saúde. O órgão 
federal coordena a implan-
tação do projeto em âmbi-
to nacional.

 De acordo com a UVZ, o 
município recebeu 600 ar-
madilhas. Outras cidades 
da região também partici-
pam do projeto. As equipes 
do órgão receberam treina-
mento sobre as armadilhas. 
Por ser um projeto-piloto, o 
órgão ressalta que inicial-

mente as armadilhas serão 
colocadas somente em al-
gumas casas do Jardim São 
Sebastião. A UVZ escolheu 
o bairro por ser uma área 
com grande número de ca-
sos de dengue.

A UVZ não colocou as 
600 armadilhas que rece-
beu nas casas. Uma parte 
delas será guardada como 
reserva técnica para ser 
usada caso haja necessi-
dade de trocar as armadi-
lhas já colocadas.

 O projeto consiste em 
colocar estações dissemi-
nadoras de larvicida (EDLs) 
em residências. As estações 
são baldes com água e te-
las de feltro. As telas estão 
impregnadas com micro-
partículas de larvicida que 
aderem no corpo da fêmea 
do Aedes aegypti quando 
ela deposita no balde os 
ovos que vão originar mais 
mosquitos. O larvicida tem 
o efeito de inibir o cresci-
mento das larvas.

Durante a colocação 
das armadilhas, os agen-
tes orientam os moradores 
a verificar uma vez por se-
mana a quantidade de água 
da armadilha. Caso o nível 
tenha baixado, os morado-
res devem apenas abaste-
cer a armadilha com mais 
água. Os agentes também 
distribuem para os mora-
dores um folheto explica-
tivo sobre as armadilhas.

 Após colocar as arma-
dilhas, as equipes da UVZ 
voltarão mensalmente às 
casas com armadilhas pa-
ra verificar se há larvas, co-

locar mais larvicida e, em 
caso de necessidade, fazer 
a substituição das armadi-
lhas. O órgão fará o moni-
toramento das armadilhas 
durante um ano.

COLABORAÇÃO
É importante que a popu-

lação colabore com o muni-
cípio no combate ao Aedes 
aegypti. Por isso, a Prefeitu-
ra de Hortolândia reforça a 
solicitação para que a po-
pulação permita a entrada 
em suas casas dos agentes 
da UVZ para realizar a co-
locação das armadilhas e 
as ações semanais de bus-
ca ativa e nebulização. Eles 
estão identificados com cra-
chá e uniforme. Em caso 
de dúvida, a população po-
de entrar em contato com 
a UVZ pelos telefones (19) 
3897-3312 ou (19) 3897-5974.

Em paralelo ao projeto-
-piloto de armadilhas e às 
ações de busca ativa e ne-

bulização, a Prefeitura de 
Hortolândia continua a dis-
ponibilizar teste rápido aos 
moradores para detecção 
de dengue.

 O município também se-
gue com a vacinação con-
tra a doença. Em Hortolân-
dia, o imunizante está dis-
ponível nas UBSs. A aplica-
ção é feita diariamente, das 
8h às 15h30.

De acordo com a UVZ, 
o município registra neste 
ano 8.647 casos notificados 
de dengue, dos quais 2.982 
casos positivos, dois óbitos 
confirmados e cinco óbitos 
em investigação.

MORtEs
A primeira morte por 

dengue foi registrada na ci-
dade em fevereiro. A víti-
ma, de 82 anos, morava no 
Jardim Amanda. A segunda 
vítima morreu em março e 
é uma mulher de 38 anos, 
do Jardim Nova Europa.

Hortolândia confirma 2ª morte por 
dengue no ano e instala armadilhas

Prefeitura pede colaboração no combate ao aedes 
aegypti para impedir intensa proliferação da dengue

divulgação

NúMEROs DA EpIDEMIA

Hortolândia inicia a 
campanha de vacinação 
contra a gripe, nesta terça-
-feira (01). A imunização se-
rá realizada nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde). A 
fim de facilitar o compa-
recimento da população, 
também a partir desta ter-
ça-feira, a prefeitura amplia 
o horário da sala de vacina-
ção da UBS Rosolém, que 
passa a funcionar das 7h30 
às 17h30. Com isso, o muni-
cípio passa a ter quatros sa-
las de vacinação que ficam 
abertas em horário amplia-
do: Dom Bruno Gamberi-
ni, Rosolém e Santa Clara 
(7h30 às 17h30). Já a sala da 
UBS Figueiras funciona das 
7h30 às 18h30. De acordo 
com a Secretaria de Saú-
de, nas demais unidades, 
a campanha será das 7h30 
às 15h30. Ainda de acor-
do com a secretaria, a am-
pliação do horário das sa-
las de vacinação das quatro 
UBSs é em razão de serem 
unidades localizadas em 
regiões que concentram 
grande número de mora-
dores, muitos deles do pú-
blico-alvo da campanha 
deste ano. A Secretaria de 
Saúde avalia a possibili-
dade de ampliar o horário 
de salas de vacinação de 
UBSs localizadas em ou-
tras regiões da cidade.

De acordo com a Se-
cretaria de Saúde, o mu-
nicípio definiu a data de 

início da campanha após 
ter recebido o documen-
to técnico sobre a cam-
panha, emitido pelo go-
verno do Estado, na sex-
ta-feira (28). O documen-
to estipula a data de iní-
cio da campanha para o 
dia 07 de abril.

“O documento também 
faculta aos municípios, ca-
so desejarem, a decisão de 
começar a  campanha an-
tes da data estipulada. E 
foi isso o que decidimos 
fazer”, argumenta a coor-
denadora do Programa de 
Imunização da Prefeitura, 
Ana Paula Fernandes.

 O município já rece-
beu do órgão estadual 
GVE (Grupo de Vigilân-
cia Epidemiológica) um 
lote inicial para a campa-
nha, com 4.900 doses.

A coordenadora salien-
ta que a vacina é trivalen-
te, ou seja, imuniza contra 
as três cepas do vírus da 
gripe: H1N1 e H3N2 (am-
bas da Influenza tipo A) e 
a linhagem Victoria (In-
fluenza tipo B).

De acordo com o docu-
mento técnico, na campa-
nha deste ano os públicos 
prioritários são crianças 
de seis meses a menos de 
seis anos de idade, gestan-
tes e idosos com idade aci-
ma de 60 anos. 

A meta é imunizar 90% 
desses três públicos. O go-
verno do Estado ainda não 
enviou os números das po-
pulações desses três públi-
cos do município.

Vacinação contra 
gripe começa em 
Hortolândia nesta 3ª

4,9 MIL DOsEs
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Força-tareFa

Guarda Municipal, Trânsito da Prefeitura e Polícia Militar abordaram 108 veículos em pontos críticos da cidade depois 
de mapeamento produzido pelo serviço de inteligência da corporação municipal; 14 multas foram aplicadas a infratores

Nada menos que 108 
veículos foram aborda-
dos durante a “Operação 
Integrada” conjunta entre 
GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) e Fiscalização de 
Trânsito da Prefeitura de 
Nova Odessa e a PM (Polí-
cia Militar) realizada nes-
te domingo (30) em diver-
sos “pontos sensíveis” de 
Nova Odessa. Foram apli-
cadas 14 autuações e uma 
habilitação vencida foi 
apreendida. Atuaram na 
ação um total de 12 agen-
tes, com oito viaturas da 
GCM, Trânsito e PM.

Através desta parceria, 
ações conjuntas entre os 
órgãos de segurança do 
município e do Estado vêm 
sendo realizadas periodi-
camente na cidade. Segun-
do o secretário-adjunto de 
Segurança de Nova Odes-
sa, Silvio Natal, os “pontos 
sensíveis” onde as equipes 
atuaram ao longo da tarde 
e noite de domingo foram 
apontados pelo trabalho 
de inteligência da corpo-
ração municipal.

“Esses locais, nestes ho-
rários, têm aglomeração 
de pessoas, com relatos de 
perturbação do sossego, 

Irregularidades ocorrem em diversos espaços públicos do município; oito viaturas fiscalizaram

Nova Odessa deflagra operação contra 
‘pancadões’, rachas e direção perigosa

divulgação tos inadequados ao volan-
te, muitas vezes aliados ao 
consumo de bebidas alcoó-
licas, à depredação do pa-
trimônio público e privado, 
à direção perigosa de veí-
culos automotores – e até 
mesmo ao tráfico de entor-
pecentes”, acrescentou Na-
tal, agradecendo o apoio do 
subcomandante do 48º Ba-
talhão da PM, major Rodri-
go Puzzi, responsável pelas 
operações conjuntas junto 
aos municípios.

Segundo o secretário de 
Segurança de Nova Odes-
sa, coronel Carlos Fanti, o 
objetivo de ações como es-
tas “é desestimular o com-
portamento ilegal de al-
guns, realizando aborda-
gens, pontos de bloqueio e 
fiscalização e saturação”.

“Procuramos assim ga-
rantir a tranquilidade pú-
blica para a população, o 
uso adequado das áreas de 
lazer, prevenindo infrações 
que possam comprometer o 
bem-estar coletivo”, comple-
tou o experiente oficial. No-
vas ações conjuntas entre a 
GCM, o Trânsito e a PM de-
vem acontecer na cidade ao 
longo das próximas sema-
nas, sempre em locais apon-
tados como críticos para si-
tuações de abuso na direção 
e perturbação do sossego.

abuso na condução de veí-
culos, embriaguez ao vo-
lante, rachas e malabaris-
mos, principalmente com 
motocicletas. Também 
atuamos contra a chama-
da ‘descarga livre’, que são 
os ‘estouros’ propositais de 
escapamento”, explicou o 
adjunto Silvio Natal.

Na primeira etapa, das 
15h às 18h, as equipes pro-
moveram a chamada “sa-
turação” (presença os-
tensiva) e patrulhamen-
to em locais como o Par-
que Linear do 23 de Maio 
e Jardim São Manoel, Ave-
nida São Gonçalo, Praça 
Dr. Cezar Ladeia (no Jar-

dim Santa Rita) e Rua Fio-
ravante Martins (no Jar-
dim São Manoel). Nes-
tes locais, foram feitas 34 
abordagens a veículos, in-
cluindo motocicletas com 
indícios de modificações 
nos escapamentos, com 
12 infrações e a habilita-
ção apreendida.

À noite, das 19h às 23h, 
a força-tarefa intensificou 
a atuação na Avenida João 
Pessoa, entre a Avenida 
Ampelio Gazzetta e a Pra-
ça dos Três Poderes. Foram 
abordados mais 74 veícu-
los, com 12 infrações.

“Nestes locais, temos 
registrado comportamen-
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Conforme adiantado no 
início de março, a Prefeitu-
ra de Nova Odessa formali-
zou dentro do prazo pedi-
dos de verbas, equipamen-
tos e veículos em 10 moda-
lidades do Novo PAC Sele-
ções. Ou seja, em pratica-
mente todas em que o Go-
verno Federal havia dado 
essa possibilidade ao muni-
cípio. O prazo para os mu-
nicípios e estados cadastra-
rem seus pedidos se encer-
rou nesta segunda-feira (31).

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
destacou novamente que 
os pedidos de Nova Odes-
sa foram feitos em áreas es-
senciais para o desenvolvi-
mento sustentável da cida-
de nos próximos anos, co-

dicina” para a Rede Públi-
ca Municipal de Saúde, de 
uma Unidade Móvel Odon-
tológica e de “combos” de 
equipamentos para UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de). E a cidade também es-
tá solicitando recursos pa-
ra a construção de novos 
EcoPontos – neste, através 
do Consimares, o Consór-
cio Intermunicipal de Ma-
nejo de Resíduos Sólidos da 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas), sediado 
em Nova Odessa.

Ao todo, o Governo Fe-
deral vai investir R$ 49 bi-
lhões no Novo PAC Sele-
ções, abrangendo as áreas 
de Saúde e Educação e os 
eixos Cidades Sustentáveis 
e Resilientes e Água para 
Todos. O objetivo é redu-
zir as desigualdades, pro-
mover infraestrutura sus-
tentável e melhorar a qua-
lidade de vida da popula-
ção em todo o país.

oBraS Do PaC 1
A Prefeitura de Nova 

Odessa já está em fase final 

de licitação para a cons-
trução das novas UBSs 
dos Jardins São Francis-
co e dos Lagos e do no-
vo CAPS (Centro de Aten-
ção Psicossocial – Saúde 
Mental) – três obras viabi-
lizadas em parceria com 
o Governo Federal. A ci-
dade também já garantiu 
a construção de 150 no-
vas unidades habitacio-
nais para famílias caren-
tes através do “Minha Ca-
sa”, cujos procedimentos 
estão em andamento.

“Já temos três obras ga-
rantidas na Saúde junto ao 
PAC do Governo Federal, 
que conquistamos na pri-
meira etapa. Nossa gestão 
também já garantiu recen-
temente 150 unidades ha-
bitacionais através do ‘Mi-
nha Casa’, que faz parte do 
PAC. E temos certeza de que 
vários, senão todos os nos-
sos pedidos nesta nova eta-
pa serão contemplados, por-
que são obras e equipamen-
tos importantes para nossa 
população”, comentou Lei-
tinho no início do mês.

Nova Odessa cumpre prazo e envia 
10 pedidos para Novo PAC Seleções

Município já tem três obras garantidas na saúde junto ao PaC, destaca Leitinho

divulgação

reCurSoS FeDeraiS

O Setor de Tributação da 
Prefeitura de Nova Odessa 
orientou nesta segunda-fei-
ra (31) os responsáveis pe-
los templos religiosos ca-
dastrados como tal no Ca-
dastro Imobiliário do Mu-
nicípio, e que já possuem 
isenção de IPTU, a procu-
rarem a Central de Aten-
dimentos do Paço para a 

emissão de um novo car-
nê da TARSU (Taxa de Re-
síduos Sólidos Urbanos) de 
2025, com o valor mínimo.

Por um problema no sis-
tema, os carnês deste ano 
da TARSU dos templos re-
ligiosos foram emitidos na 
modalidade “Comércios”, 
o que só foi percebido pe-
la equipe do Setor nas úl-
timas semanas, quando os 
carnês de 2025 foram dis-
tribuídos. No entanto, a 

Lei Municipal nº 3.825 do 
ano passado garante a es-
tes estabelecimentos o pa-
gamento do valor mínimo 
para imóveis não residen-
ciais, que é de R$ 140,88.

Desde então, por deter-
minação da prefeitura, um 
novo padrão de cálculo foi 
criado no sistema, agora 
exclusivo para templos re-
ligiosos e entidades sem 
fins lucrativos, na qual es-
tão sendo incluídos aque-

les estabelecimentos que já 
possuem cadastro atualiza-
do como tal e que atendem 
aos requisitos da legislação.

Desta forma, já é possível 
emitir o carnê da TARSU 
2025 com o valor correto, 
caso a caso, pela equipe da 
Central de Atendimentos. 
A Central atende diaria-
mente, nos dias úteis, das 
8h30 às 16h, e fica na Ave-
nida João Pessoa, nº 777, no 
Centro. O telefone é o (19) 

3476-8600, ramal 280.
Foi a Lei Municipal nº 

3.515 de 2022 que conce-
deu a isenção do IPTU pa-
ra imóveis “utilizados ex-
clusivamente para fins re-
ligiosos”, desde que “a to-
talidade do imóvel esteja 
sendo utilizado como local 
de culto ou cerimônia reli-
giosa habitual, esteja a ati-
vidade em regular funcio-
namento e inscrita no Ca-
dastro Mobiliário Munici-

pal e não possua finalida-
de lucrativa”.

A TARSU é uma exigên-
cia da legislação federal vi-
gente sobre Resíduos Só-
lidos, e visa cobrir os cus-
tos do sistema de coleta e 
destinação do lixo comum 
pelas prefeituras. Em No-
va Odessa, ela foi reformu-
lada pela Lei Municipal nº 
3.825/2024, que foi devida-
mente aprovada pela Câ-
mara de Vereadores.

Tributação orienta igrejas a procurarem atendimento
taxa De reSíDuoS
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mo Saúde, Educação, In-
fraestrutura e Drenagem 
Urbana, Saneamento Bási-
co e Esportes e Lazer.

No caso de Nova Odessa, 
são pedidos para a constru-
ção da Represa Recanto 4, 
para a construção de uma 

creche e pré-escola munici-
pal, de um novo espaço es-
portivo comunitário ao lado 
do Ginásio do Jardim San-
ta Rosa e de mais unidades 
habitacionais do Programa 
“Minha Casa, Minha Vida” 
para famílias de baixa renda.

Também foi solicitado 
um ônibus para o transpor-
te de alunos e recursos pa-
ra obras de drenagem (in-
cluindo a construção de ga-
lerias e obras de contenção 
de erosões), para a com-
pra de kits para “Teleme-



Com a Minha BRK, pla-
taforma digital da conces-
sionária responsável pelos 
serviços de água e esgoto 
em Sumaré, o atendimen-
to dos moradores pode ser 
realizado de forma simples, 
prática e sem sair de casa.

A Minha BRK é a solução 
para quem tem uma rotina 

cheia e valoriza cada minu-
to do dia. Com ela, é possí-
vel acessar serviços como 
consulta de faturas, emis-
são de segunda via, pedi-
dos de ligação de água e es-
goto e até comunicar vaza-
mentos ou irregularidades 
– tudo 100% online, dispo-
nível 24 horas por dia, no 
site ou no aplicativo.

“Nosso objetivo com a 
Minha BRK é dar autono-

mia aos clientes e oferecer 
uma experiência que poupe 
tempo e esforço. A platafor-
ma foi criada pensando nas 
necessidades de quem bus-
ca praticidade e quer resol-
ver tudo sem precisar se lo-
comover até o atendimento 
presencial”, explica Adriano 
Mendonça, coordenador co-
mercial da BRK em Sumaré.

Os benefícios de um 
atendimento digital são es-

pecialmente para aqueles 
que enfrentam rotinas de-
safiadoras. Seja para pais e 
mães que precisam otimi-
zar o tempo entre trabalho 
e cuidados com os filhos ou 
para quem não quer perder 
horas no trânsito, a Minha 
BRK torna as tarefas mais 
simples e eficientes.

“Com a Minha BRK, nin-
guém precisa abrir mão 
do seu tempo para resol-

ver questões do dia a dia. 
Estamos oferecendo uma 
ferramenta acessível, in-
tuitiva e que proporciona 
mais liberdade para os nos-
sos clientes priorizarem o 
que realmente importa em 
suas vidas”, complementa o 
coordenador.

“Ao eliminar a necessi-
dade de deslocamentos e 
oferecer acesso simplifica-
do aos serviços, a BRK rea-

firma seu compromisso em 
inovar e proporcionar solu-
ções que realmente fazem a 
diferença na vida dos seus 
clientes”, disse a empresa.

Acesse a Minha BRK 
pelo site (w w w.minha-
brk.com.br) ou aplicativo 
(disponível para Android 
e iOS) e descubra como 
a tecnologia pode trazer 
mais praticidade e como-
didade para a sua rotina.

BRK indica plataforma digital para atender clientes de Sumaré
RESOLVA ONLINE
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TRANSpORTE fERROVIáRIO

Objetivo da empresa, especializada em serviços de logística multimodal, é atender indústrias da região para operações 
de importação de insumos; terminal da Brado no município é entroncamento ferroviário que conecta regiões brasileiras

Até 2030, a Brado, em-
presa referência em servi-
ços de logística multimo-
dal, vai investir R$ 200 mi-
lhões no terminal de Suma-
ré. O investimento faz par-
te do projeto Carrossel e se-
rá concentrado no aumento 
da capacidade estática do 
terminal, bem como na in-
fraestrutura logística, con-
tribuindo diretamente pa-
ra a eficiência de descarga 
dos caminhões na cidade.

Hoje, a unidade de Suma-
ré é capacitada para receber 
150 caminhões/dia. A ex-
pectativa é que esse número 
salte para 400 caminhões/
dia nos próximos anos.

“As melhorias vão abrir 
um novo mercado com 
grande potencial: a impor-
tação de insumos para as 
indústrias da região, no flu-
xo Santos – Sumaré”, afir-
ma Luciano Johnsson, CEO 
da Brado. “Será o principal 
investimento da Brado nos 
próximos 5 anos”, completa.

Composta por 90 mu-
nicípios, entre eles Suma-
ré, a Região Administrati-
va de Campinas é a maior 
contribuinte para a rique-
za industrial do Brasil, con-
forme estudo da Fundação 
Sistema Estadual de Aná-
lise de Dados (Seade), ba-
seado na Pesquisa Indus-

Unidade sumareense pode receber 150 caminhões/dia e objetivo é aumentar para 400 caminhões/dia nos próximos anos

Brado vai investir R$ 200 milhões no 
terminal de Sumaré para importações

divulgação tação técnica e estratégica 
durante o processo.

O restante do investi-
mento em Sumaré será 
aplicado em obras de cons-
trução de escritório, arma-
zéns e ampliação de áreas 
de pátio e habilitação do 
terminal para operar como 
Recinto Especial para Des-
pacho Aduaneiro de Expor-
tação (Redex). Em Rondo-
nópolis, está prevista a am-
pliação do pátio. Em ambos 
os terminais haverá imple-
mentação de sistemas e fer-
ramentas de tecnologia pa-
ra suportar o crescimento 
das operações. 

O investimento total 
nos terminais de Sumaré e 
Rondonópolis chega a R$ 
260 milhões.

A Brado é referência na-
cional em serviços de logís-
tica multimodal. Tem es-
trutura própria composta 
por 21 locomotivas, mais de 
5 mil contêineres e 2,2 mil 
vagões, equipamentos, ar-
mazéns e terminais, com-
plementadas por meio de 
parcerias estratégicas nos 
principais centros de con-
sumo do país. Com atuação 
cada vez mais adaptada às 
necessidades do mercado 
de importação, exportação 
e mercado interno, a em-
presa preza pela excelência 
na movimentação de con-
têineres no Brasil, focada 
na integração multimodal.

trial Anual (PIA) do Institu-
to Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). Em 2021, 
a RA de Campinas respon-
deu por 11,8% do Valor de 
Transformação Industrial 
(VTI) do país, que atingiu 
a soma de R$ 2,2 trilhões.

A importação entre San-
tos e Sumaré será realiza-
da na rota de retorno das 
operações de exportação 
do maior porto da Amé-
rica Latina, tornando-se 
uma alternativa multimo-
dal para agilizar o fluxo de 
contêineres. “O terminal 
da Brado em Sumaré é um 
entroncamento ferroviá-
rio, conectando não apenas 
as regiões Centro-Oeste e 

Norte aos portos de Santos 
e Itaguaí (RJ), mas também 
os portos entre si e o agro 
à indústria”, diz Johnsson.

Cerca de 50% dos investi-
mentos serão aplicados em 
novos pórticos equipados 
com tecnologia de automa-
ção para Sumaré e Rondo-
nópolis (MT). Os chamados 
RTGs ou RMGs são guindas-
tes usados para movimentar 
e empilhar contêineres, re-
duzindo o tempo da opera-
ção e otimizando o espaço 
no pátio, porque são capa-
zes de empilhar mais contêi-
neres numa mesma coluna.

A compra dos equipa-
mentos foi oficializada em 
novembro de 2024 com a 

empresa chinesa Jiangsu 
Rainbow Industrial Equip-
ment (RIC), fornecedora da 
marca GENMA-KALMAR. 
A previsão é que três deles 
sejam instalados e entrem 
em operação no início de 
2026, dois no terminal do 
interior paulista e um no 
de Mato Grosso.

“Estamos entusiasmados 
com a parceria estabeleci-
da com a Jiangsu Rainbow 
para a primeira operação 
automatizada de RTG em 
ferrovias na América Lati-
na. Esse acordo representa 
um passo significativo na 
modernização e eficiência 
dos nossos terminais, trans-
formando a experiencia da 

operação e estabelecendo 
um novo padrão de exce-
lência no setor”, diz Michel-
le Braga, gerente executiva 
de Suprimentos da Brado.

Representante da Rain-
bow no Brasil, a GV Logís-
tica fará a manutenção dos 
equipamentos. “Fornece-
remos suporte abrangen-
te por meio de nossos téc-
nicos especializados em 
guindastes GENMA-KAL-
MAR, garantindo o suces-
so deste projeto de guindas-
te de pórtico automatizado 
para a Brado e seus clien-
tes”, disse a empresa. O ne-
gócio contou ainda com a 
consultoria da empresa JC 
Platero, que forneceu orien-
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Motoboys da região que 
atuam no setor de entregas 
por aplicativo decidiram 
participar de um protesto 
nacional entre esta segun-
da (31) e terça-feira (01) em 
busca de melhores condi-
ções de trabalho e reajustes 
nas tarifas pagas pelos servi-
ços prestados. O movimen-
to, denominado “Breque Na-
cional”, prevê a interrupção 
temporária das atividades 
de entrega por 48 horas.

Segundo organizadores, 
o objetivo principal não é 
afetar restaurantes ou con-
sumidores, mas chamar a 
atenção para a relevância 
do trabalho desempenha-

do pelos entregadores e a 
necessidade de melhorias 
na remuneração e nas con-
dições laborais.

A Associação Brasilei-
ra de Mobilidade e Tecno-
logia (Amobitec) afirmou 
que respeita o direito de 
manifestação e declarou 
que as empresas associa-
das mantêm diálogo com 
os trabalhadores.

O movimento busca 
conscientizar tanto os en-
tregadores quanto a socie-
dade sobre a importância 
da valorização dos profis-
sionais do setor e pressio-
nar as empresas a adota-
rem políticas mais justas.

“Cerca de 800 motoboys 
de Sumaré, Rio Claro, Ame-
ricana e Campinas, entre 

outras cidades da região, 
se mobilizam para uma pa-
ralisação de 48 horas, de 0h 
do dia 31 de março a 23h59 
de 1º de abril. A manifes-
tação, que visa um reajus-
te nas taxas cobradas pe-
los aplicativos de entre-
ga, pretende ser pacífica e 
abranger diversas regiões 
do país. Os profissionais já 
detalharam as ações pre-
vistas para as cidades men-
cionadas. A concentração 
principal ocorrerá em fren-
te a grandes fornecedores 
do iFood, como duas im-
portantes redes de fast food 
da região. No entanto, há 
preocupação com a possi-
bilidade de outros aplicati-
vos, incluindo plataformas 
locais, manterem seus ser-

viços durante a paralisa-
ção”, afirma a organização.

Segundo organizadores, 
amparados por um Termo 
de Ajustamento de Con-
duta (TAC) firmado entre 
o Ministério Público e o 
iFood, que garante o direi-
to de manifestação dos en-
tregadores, os motoboys es-
tudam medidas judiciais 
contra aplicativos concor-
rentes que não aderirem às 
reivindicações.

“A principal reivindica-
ção é a fixação de uma ta-
xa de entrega de R$ 2,50 por 
quilômetro rodado, acresci-
da de R$ 12,50 por hora tra-
balhada, ou um valor míni-
mo de chegada entre R$ 60 e 
R$ 75 (independentemente 
do horário)”, afirmam.

Entregadores da região fazem paralisação por 
48h e querem melhores condições de trabalho

MANIfESTO cOLETIVO

Cerca de 800 motoboys de sumaré, Hortolândia, 
Nova Odessa, Campinas e região aderiram movimento

divulgação



acesso irrestrito

Formação de associação é discutida no município durante encontro com 13 empresários locais como estratégia para 
redução de custos; prefeito destaca que união pode trazer vantagens competitivas aos negócios na compra de insumos

O prefeito de Hortolân-
dia, Zezé Gomes (Republi-
canos), realizou na manhã 
desta segunda-feira (31), 
um encontro com 13 em-
preendedores do setor da 
beleza, reforçando o com-
promisso da administra-
ção municipal com o forta-
lecimento do setor de ser-
viços na cidade. Este é o 
terceiro encontro do pre-
feito neste ano com repre-
sentantes do empresaria-
do local para impulsionar 
o desenvolvimento econô-
mico do município.

A reunião contou com a 
participação do secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Dimas 
Pádua, que destacou a im-
portância da colaboração 
entre os empreendedores 
para tornar os negócios 
mais competitivos. Duran-
te o encontro, foi sugerida a 
criação de uma associação 

Esta é a terceira reunião do prefeito neste ano com representantes do empresariado hortolandense

Zezé se reúne com empreendedores do 
ramo da beleza para impulsionar setor

divulgação sas). O objetivo é discutir a 
viabilidade da iniciativa e 
esclarecer eventuais dúvi-
das dos empreendedores.

“Vamos aproveitar a ex-
pertise do Sebrae para que 
possamos discutir a viabi-
lidade da implantação de 
uma associação em bene-
fício dos próprios comér-
cios. O Sebrae realiza um 
trabalho fantástico e acre-
dito que todas as dúvidas 
deverão ser respondidas”, 
ressaltou Dimas Pádua.

Com essa nova inicia-
tiva, a Prefeitura de Hor-
tolândia busca estimular 
o empreendedorismo lo-
cal e fortalecer a econo-
mia, garantindo melhores 
condições para os peque-
nos e médios negócios do 
setor de beleza. O muni-
cípio segue investindo no 
diálogo com diferentes se-
tores econômicos, buscan-
do soluções conjuntas para 
impulsionar o crescimen-
to empresarial e gerar no-
vas oportunidades.

para o setor da beleza, com 
o objetivo de auxiliar os co-
merciantes, especialmente 
na aquisição de produtos.

De acordo com o prefei-
to Zezé Gomes, a união de 
esforços entre os empreen-

dedores pode trazer van-
tagens significativas para 
os negócios, permitindo a 
negociação de preços mais 
competitivos na compra de 
insumos. “Quando um co-
merciante vai adquirir um 

produto, é diferente quan-
do vários comerciantes se 
unem para comprar o mes-
mo produto. Geralmente, o 
valor pode ser negociado, 
tornando-o mais atrativo”, 
explicou o prefeito.

A ideia da criação da as-
sociação será aprofunda-
da em um próximo encon-
tro entre os comerciantes 
e a equipe do Sebrae (Ser-
viço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empre-
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A cabeleireira Débora 
Rodrigues dos Santos, de 
39 anos, de Paulínia, e que 
ganhou fama por ter picha-
do a frase “perdeu, ma-
né” na estátua do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
durante os atos de 8 de ja-
neiro, recebeu o benefício 
da prisão domiciliar, me-
dida concedida pelo mi-
nistro Alexandre de Mo-
raes, na sexta-feira (28). A 

autorização ocorreu após 
pedido formalizado pela 
Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR). Ela deixou 
o Centro de Ressocializa-
ção Feminino de Rio Claro. 
Débora é casada e mãe de 
dois filhos, um de 11 anos 
e outro de 8 anos. Ela esta-
va detida desde 2024.

Débora chegou a enviar 
uma carta para Alexandre 
de Moraes pedindo “des-
culpas”, afirmou estar “ar-
rependida” pelo episódio, 
dizendo estar “envergonha-

da”. “Fui a Brasília acredi-
tando que participaria de 
uma manifestação pacífica 
e sem incidentes. No entan-
to, aos poucos, percebi que 
a situação estava saindo do 
controle”, pontuou na car-
ta divulgada. Débora dis-
se ainda que nunca apoiou 
ações violentas.Moraes ha-
via votado para sentenciá-
-la a 14 anos de reclusão e 
ao pagamento de uma mul-
ta de aproximadamente R$ 
50 mil e uma indenização 
de R$ 30 milhões por danos 

morais coletivos, a ser pa-
ga em conjunto com os de-
mais réus pelo caso. Ago-
ra, o julgamento está sus-
penso devido a um pedido 
de vista feito pelo ministro 
Luiz Fux.

Além da acusação de 
depredação de patrimô-
nio tombado, Débora res-
ponde por abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito; tentativa de gol-
pe de Estado; dano quali-
ficado; e associação crimi-
nosa armada.

Moradora de Paulínia que pichou 
STF vai para prisão domiciliar

Cabeleireira débora Rodrigues dos 
santos, 39, pichou estátua do supremo

Benefício de ministro

Paulo medina  l  paulínia
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Policiais militares da 
2ª Companhia de Suma-
ré prenderam um homem 
por tráfico de drogas, na 
madrugada deste domin-
go (30), na Rua Batatais, 
no Jardim Salerno, em Su-
maré. A equipe fazia pa-

trulhamento pelo bair-
ro e viu um suspeito pe-
las vielas da comunida-
de. Com reforço policial, 
o indivíduo tentou fugir a 
pé e dispensou uma mo-
chila. A polícia continuou 
a perseguição até conse-
guir abordar o homem.

Durante a abordagem, 
em revista pessoal, foi lo-

calizada porção de cocaí-
na. Ao averiguar a mo-
chila, policiais encontra-
ram 376 porções de cocaí-
na, 151 porções de crack, 
118 de maconha, 37 de Ice, 
29 de K9 e R$ 1.113,70 em 
dinheiro. O indivíduo foi 
conduzido ao Plantão Po-
licial de Sumaré e acabou 
preso por tráfico.

n Policiais militares detiveram dois suspeitos e apreenderam artefatos explosivos 
neste domingo (30), na Rua Damasco, no Jardim Monte Sinai, em Hortolândia. A 
equipe estava em patrulhamento quando avistou dois indivíduos em atitudes sus-
peitas. Um deles foi abordado e o outro fugiu. Em revista pessoal, nada de ilícito 
foi encontrado, porém o suspeito informou que o fugitivo possuía arma de fogo 
em sua residência. Os policiais se deslocaram até o endereço e avistaram o segun-
do indivíduo carregando uma caixa para fora de sua residência. Durante aborda-
gem, eles constataram que havia explosivos na caixa. As equipes do GATE (Grupo 
de Ações Táticas Especiais) foram acionadas e levaram os artefatos à sede do ór-
gão, na capital Paulista, onde o material será avaliado e depois destruído. Os sus-
peitos foram conduzidos ao Plantão Policial de Sumaré. Ambos permaneceram à 
disposição da Justiça.

n Um homem foi preso em flagrante por furto mediante fraude após fazer compras 
com cartão bancário na noite deste domingo (30), na Estrada Municipal Valêncio 
Calegari, no Jardim Dulce, em Sumaré. A Polícia Militar foi informada por um pe-
destre que havia um indivíduo que tinha sido agredido, pois estava utilizando car-
tão de banco que não era dele para fazer compras. A equipe encontrou o homem 
com ferimentos na cabeça e na face. O dono do cartão informou à equipe que per-
deu a carteira e não se recordava onde, mas conseguiu rastrear pelo aplicativo do 
banco que estavam utilizando o cartão em estabelecimentos comerciais - um des-
ses estabelecimentos seria um posto de combustível. Os policiais acionaram o res-
gate para o suspeito, pois estava com sangramento na cabeça. Ele foi levado até a 
UPA (Unidade de Pronto Atendimento) Macarenko. Na sequência, o suspeito foi 
conduzido ao Distrito Policial de Sumaré. O delegado de plantão ratificou a voz de 
prisão e imputou ao agredido o flagrante de furto mediante fraude por ter achado 
a carteira com os cartões e usado como se fosse dono, além de lesão corporal no 
dono dos cartões. O acusado ficou preso.

Homem é preso com cocaína, 
crack e maconha em Sumaré

Polícia detém dupla com artefatos em Hortolândia

Homem é preso por furto e fraude no Jardim dulce

após perseguição, Polícia Militar apreendeu centenas de porções de drogas

divulgação

no salerno Gate acionado

cartÕes BancÁrios
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